

KOENIGSHOFFEN Ecole du Hohberg

Cantine et mini-rénovation

La Ville a présenté aux parents d'élèves un projet bien partiel de restructuration de l'école du Hohberg. Si la future restauration scolaire séduit, l'absence de calendrier pour la suite des opérations a jeté un froid.

« Nous n'avons plus confiance », lâche un parent d'élève. Quelques heures avant le début des vacances scolaires d'hiver, la Ville avait invité les parents à assister à une présentation du projet de restructuration du groupe scolaire du Hohberg, à laquelle la présence de la presse n'était pas souhaitée. Ni celle des enseignants, qui n'étaient pas conviés.

« On nous a présenté les plans des nouveaux sanitaires et expliqué comment allaient être créées les salles de classe supplémentaires. Ensuite, le projet de restauration scolaire – qui est très bien – a été détaillé. Et c'est tout. C'était la déception: on ne sait toujours pas quand et comment l'école sera rénovée », regrette le parent d'élève.

Les conditions d'hygiène étant de plus en plus limites, une rénovation « partielle » des toilettes du rez-de-chaussée du bâtiment A et la création de deux nouveaux sanitaires, à l'étage, sont prévus dès cet été. La pause estivale sera également mise à profit pour réorganiser les locaux, afin de dégager trois salles de classe supplémentaires, en maternelle, et autant à l'école élémentaire.

Quant à la construction de la nouvelle restauration, entre le bâtiment élémentaire A et le gymnase, elle débutera après la rentrée 2017, pour un livraison fin 2018. Le bâtiment, dessiné par l'agence d'architecture Michel Girold, sera dimensionné pour accueillir 21 classes et nécessitera la



La restructuration de l'école du Hohberg aurait dû commencer début 2016. PHOTO ARCHIVES DNA - CÉDRIC JOUBERT

démolition de l'extension du gymnase. Parallèlement à la construction de la restauration, la Ville compte remplacer la clôture existante – les intrusions dans l'enceinte de l'école sont monnaie courante – et mettre en place des vidéophones. Au fur et à mesure,

d'autres salles de classe seront également créées, pour faire face à une augmentation des effectifs jusqu'en 2022.

Entre-temps, la Ville devrait avoir construit une nouvelle école, dans ce secteur de Koenigshoffen ouest. Dans

quelques jours, la collectivité est censée communiquer à propos de la localisation du terrain choisi. L'an dernier, en faisant des projections d'effectifs, la Ville avait « découvert » qu'il y avait urgence à construire une nouvelle école, dans le secteur Poteries, Hohberg,

Koenigshoffen ouest. C'est ainsi que, contre toute attente, un projet de second groupe scolaire, sur le site même de celui du Hohberg, avait été présenté en conseil d'école... Et unanimement rejeté. La Ville s'était donc mise en quête d'un autre terrain.

Ces tergiversations ont retardé la rénovation du groupe scolaire du Hohberg, attendue depuis plusieurs années et votée le 27 mai 2013, en conseil municipal. La délibération détaille un projet de restructuration d'un montant global de 17,2 millions d'euros TTC – rénovation complète et extension du restaurant scolaire, mise aux normes et rénovation patrimoniale de l'ensemble des locaux, amélioration des performances énergétiques, création de salles de classe... Le début des travaux était fixé pour le premier semestre 2016.

Classé en réseau d'éducation prioritaire, ce groupe scolaire mis en service en 1966 accueille autour de 800 élèves. Chaque conseil d'école est l'occasion, pour les parents d'élèves et enseignants, d'alerter la Ville à propos de l'urgence d'une rénovation. À l'automne, les délégués des parents avaient également pris la plume pour interpellé le maire et dresser un état des lieux alarmant (DNA du 19 novembre 2016), évoquant « des moissures dans les toilettes, des souris dans les salles de classe, des pans de murs qui tombent dans la cour, des équipements extérieurs vétustes qui deviennent dangereux ».

J.U.M.

STRASBOURG Marché de Noël 2017

Une édition étriquée ?

Le calendrier du marché de Noël laisse craindre une édition coincée entre le 1^{er} décembre et le 24 décembre. Avec des congés scolaires ne débutant le samedi 23 décembre, Strasbourg, dont le marché s'arrête le lendemain, va souffrir de la concurrence.

LE STATUT DE CAPITALE DE NOËL risque de pâtir du calendrier qui s'annonce en fin d'année. D'ordinaire, le marché de Noël s'ouvre le premier week-end de l'année pour respecter le calendrier chrétien. Ce qui fait démarrer les festivités fin novembre. Or cette année, le premier dimanche de l'année est fixé au 3 décembre. Ce qui

fait perdre quelques jours de novembre. En effet, si le marché démarre le vendredi après-midi précédent avec les illuminations, nous serons le 1^{er} décembre. Le marché de Noël durera au total 24 jours.

24 jours au lieu de 30 jours

À titre d'exemple, l'édition 2016 de « Strasbourg, Capitale de Noël » a commencé le vendredi 25 novembre à 14 h, soit sept jours avant, et s'était arrêté le 24 décembre: il aura duré 30 jours. Le même problème s'était posé en 2006, où le marché de Noël avait commencé le 1^{er} décembre pour s'arrêter le 24 décembre. Il y aura, par conséquent, six jours de moins de chiffre d'affaires pour les commerçants.

Vacances scolaires tardives

Le second problème, pour les promoteurs du marché de Noël, est le démarrage tardif des vacances scolaires: les congés débutent le 23 décembre, alors qu'elles ont démarré le 17 décembre dernier, soit sept jours plus tard. Noël étant une fête familiale, cela risque de peser à la baisse sur les chiffres de touristes de l'Hexagone qui prévoient de venir en famille à Strasbourg. Le problème étant qu'il n'y a pas moyen de rattraper dans la durée, vu que le marché s'arrête depuis les attentats de Paris, le 24 décembre. « Pour permettre aux forces de l'ordre de passer les fêtes de Noël en famille, avant le réveillon de la St-Sylvestre », explique la préfecture de-



Noël à Strasbourg risque de souffrir d'un calendrier défavorable. PHOTO DNA

puis deux ans. « Or Colmar et Mulhouse peuvent démarrer et s'arrêter après nous », rétorque le président de l'Office de tourisme, Jean-Jacques Gsell – qui considère que tout cela risque d'être « très dommageable pour Strasbourg ». Et qui plaide pour « une ouverture jusqu'au

7 janvier, date du Noël orthodoxe, le jour de l'Épiphanie ». Et d'ajouter: « Strasbourg monterait son ouverture d'esprit. » Pas sûr que cette bonne intention suffise à convaincre le préfet de prolonger le dispositif sécuritaire.

PHILIPPE DOSSMANN

RÉSIDENCES
SERVICES
SENIORS

« JOURNÉES
PORTES
OUVERTES
À STRASBOURG

DÉCOUVREZ
LE CONCEPT
OVELIA



RENSEIGNEMENTS
ET INSCRIPTIONS

03 67 07 93 93

VENDREDI 10 & SAMEDI 11 MARS [10-18 h]

- Visitez les appartements témoins et les espaces détente.
- Rencontrez les équipes OVELIA autour d'un pot d'accueil.
- Renseignez-vous sur les locations et les séjours découvertes.

OVELIA
RESIDENCES SENIORS

Le Jardin des 2 Rives - 12, allée des Chuchotements - STRASBOURG

www.ovelvia.fr